



ASOCIACIÓN LATINOAMERICANA DE ESTUDIOS DE **ASIA Y ÁFRICA**

ASSOCIAÇÃO LATINO-AMERICANA DE ESTUDOS DE **ÁSIA E ÁFRICA**

LATIN AMERICAN ASSOCIATION FOR **ASIAN AND AFRICAN** STUDIES

## **INFORME CENSO ALADAA 2024**

### **RESUMEN VERSIÓN WEB**

Por Andrés Raggio Souto

Secretario General ALADAA Internacional

La Asociación Latinoamericana de Estudios de Asia y África (ALADAA) llevó adelante en 2024 un nuevo censo de miembros, con resultados que permiten fortalecer la planificación institucional y, al mismo tiempo, conocer en mayor profundidad a quienes integran esta comunidad académica. Con una participación que alcanzó aproximadamente al 60% del padrón registrado en la última Asamblea General de 2023, el ejercicio evidenció un alto nivel de compromiso por parte de las y los miembros, quienes manifestaron de forma clara su interés en contribuir al desarrollo de la asociación.

Además de actualizar datos generales, el censo permitió obtener información clave sobre la distribución geográfica de las personas censadas, su formación académica, sus áreas de estudio e intereses temáticos, así como su vínculo con ALADAA.

Entre los 272 miembros censados, la mayoría reside en América Latina y el Caribe, destacándose especialmente Brasil, Cuba, Argentina y Perú, aunque también se registró una presencia significativa en México y en algunos países de Asia. La edad promedio de las personas censadas fue de 41,8 años, y la distribución por género resultó bastante equilibrada. En cuanto al nivel educativo, el censo confirma un alto grado de formación

académica de los miembros censados de la asociación: más del 50% cuenta con un doctorado finalizado o en curso, y cerca del 88% ha realizado estudios de posgrado.

Respecto al ámbito de trabajo, casi la mitad de los encuestados se desempeña en funciones docentes o de investigación, mientras que un cuarto se identifica como estudiante activo en algún nivel. También se destacan quienes ocupan cargos de coordinación académica o institucional, además de quienes trabajan en funciones administrativas, consultoría, entre otras.

Uno de los objetivos centrales del censo fue conocer las áreas geográficas y temáticas sobre las que se investiga dentro de ALADAA. El continente asiático fue mencionado como principal foco de estudio por la gran mayoría de los participantes, seguido por África y Oriente Medio. En cuanto a las regiones dentro de Asia, se destaca el interés por Asia del Este, el Sudeste Asiático y Asia del Sur. En el caso de África, predominan los estudios sobre África Subsahariana y África del Norte.

En cuanto a las temáticas abordadas, "Relaciones Internacionales" e "Historia" fueron las dos áreas más mencionadas, superando ampliamente el centenar de respuestas. Ambas temáticas también lideran cuando son cruzadas por región de estudio, especialmente en relación a Asia, donde además se destacan los estudios culturales, políticos, filosóficos y antropológicos. Las áreas de Salud, Geografía o Idioma, en cambio, presentan un menor grado de representación. El censo también exploró los intereses potenciales de los miembros en nuevas áreas de estudio.

En lo que respecta al vínculo con la asociación, el censo reflejó un alto nivel de participación en congresos nacionales e internacionales, así como una notable disposición a participar en diversas instancias propuestas por ALADAA. No obstante, también se evidenció que los espacios de intercambio horizontal entre miembros (especialmente a nivel regional) siguen

siendo reducidos, lo que representa un desafío y una oportunidad para seguir fortaleciendo el tejido asociativo.

Para concluir, el Censo ALADAA 2024 ofrece un valioso retrato colectivo que no solo permite conocer mejor a quienes conforman esta red académica, sino que también orienta con claridad los próximos pasos de la asociación. Los resultados constituyen una base sólida para planificar nuevas actividades, consolidar la identidad institucional y generar espacios de mayor interacción y colaboración entre sus miembros. ALADAA continuará fortaleciendo su misión de conectar, apoyar y proyectar a las y los estudiosos de Asia y África desde América Latina y el Caribe.

\* Aquellas personas que fueron censadas pueden solicitar el informe completo a su respectiva coordinación nacional.

---